
 

 

Martes 02 de Julio 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
#Morelia Constructores Del País Preocupados Por Reforma Al Poder Judicial Que Quita 
Autonomía 

(2024-07-02, Staff, Changoonga (Sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, expresó su preocupación sobre la Reforma al Poder Judicial, que no respete el 
Estado de derecho y se registre una posible violación de los poderes al atentar contra la 
autonomía de las instituciones. Méndez Jaled, subrayó que, entre las principales inquietudes de 
los constructores está la elección de jueces, ministros y magistrados mediante el voto popular, 
ya que, temen que los candidatos carezcan del perfil adecuado y la capacitación necesaria para 
asumir el cargo, poniendo en riesgo la autonomía del Poder Judicial. 
 
Michoacán, el segundo con más aportación al PIB del sector primario: CMIC 

(2024-07-01, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, reconoció en el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla su liderazgo para priorizar 
infraestructura para el desarrollo incluyente y sostenible de Michoacán. En comunicado de prensa 
la CMIC destaca que durante el evento de toma de protesta del nuevo Consejo Directivo estatal 
de la Cámara, encabezado por el gobernador, Méndez Jaled destacó el trabajo y visión de la 
administración estatal para impulsar una economía atractiva para la inversión extranjera y 
nacional. 
 
Llama la CMIC a apoyar el plan de infraestructura de Sheinbaum 

(2024-07-01, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, llamó a apoyar el plan de infraestructura de la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, lo anterior como parte de un programa de cinco puntos que conformaron para 
afrontar los retos y desafíos del sector. Durante su visita a Morelia para la toma de protesta del 
nuevo comité directivo de la cámara en Michoacán, aseguró que los agremiados a la cámara 
están comprometidos a ser aliados del gobierno de Claudia Sheinbaum, con quien, dijo, 
comparten su visión para construir un México de prosperidad compartida en el que la 
infraestructura juega un papel crucial, bajo la lógica de invertir para compartir y cooperar para 
para prosperar. 

104.1 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula,  
 
Demanda sector industrial en Michoacán políticas públicas para fortalecer a las 
MIPYMES 

(2024-07-01, Redacción, Respuesta MICH (Sitio), )  

Durante la toma de protesta del Consejo Directivo 2024-2026 de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Alejandro Vargas Acosta, el nuevo Presidente de la 
CMIC, fue quien lanzó esta petición. “Necesitamos fortalecer a las MIPYMES que representan el 
85 por ciento de la industria, por eso, junto con los tres niveles de gobierno, que busquemos los 
mecanismos necesarios, para que juntos logremos desarrollar este Estado”, aseveró. En el 
mismo evento, también estuvo presente Luis Méndez Jaled, quien celebró que Michoacán, sea 
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el segundo Estado de la República que más aporta al Producto Interno Bruto (PIB). Méndez Jaled, 
enfatizó que, están decididos a ser aliados de las autoridades para fomentar el crecimiento de la 
economía nacional. 
 
Reconoce CMIC liderazgo de Bedolla para el desarrollo de Michoacán 

(2024-07-01, Redacción, Contramuro MICH (sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, reconoció en el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla su liderazgo para priorizar 
infraestructura para el desarrollo incluyente y sostenible de Michoacán. Durante el evento de 
toma de protesta del nuevo Consejo Directivo estatal de la CMIC, encabezado por el gobernador, 
Méndez Jaled destacó el trabajo y visión de la administración estatal para impulsar una economía 
atractiva para la inversión extranjera y nacional. 

Informando Michoacán MICH (Sitio), Mi Morelia MICH (sitio), Portal Hidalgo HGO (Sitio), PCM Noticias MICH (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Cae optimismo en la industria de servicios: Inegi 
(2024-07-02, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 26)  

Las empresas de servicios en México ya no son tan optimistas sobre el panorama económico del 
país, pues su índice de confianza sobre la situación nacional bajó 2.8 por ciento en junio respecto 
a mayo, reveló este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A pesar de esto, 
su índice quedó en 53.4 puntos en junio, superando a la industria de la construcción, pues su 
índice quedó en 50, cifra 0.6 por ciento inferior a lo reportado en mayo de este año. 

Milenio (sitio),  
 
Sector manufacturero de EU se contrae por 3er mes consecutivo 

(2024-07-01, Reuters, La Jornada (sitio), )  

El sector manufacturero estadunidense se contrajo por tercer mes consecutivo en junio y una 
medida de los precios que pagan las fábricas por los insumos cayó a su nivel más bajo en seis 
meses, en medio de una débil demanda de bienes, lo que indica que la inflación podría seguir 
desacelerándose. El gasto en construcción de Estados Unidos cayó inesperadamente en mayo 
debido a que el aumento de las tasas hipotecarias deprimió la construcción de viviendas 
unifamiliares, y es probable que la recuperación se vea frenada por la mejora de la oferta de 
viviendas. 
 
"Hay que iniciar de inmediato la construcción de infraestructura": Carlos Slim Helú 

(2024-07-01, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )  

El ingeniero Carlos Slim Helú, presidente vitalicio de Grupo Carso, avizoró un México con 
desarrollo de la mano de la ingeniería. Consideró clave la infraestructura en energía e inteligencia 
artificial. También, infraestructura hidráulica para aprovechar el agua pluvial. Sobre el nearshoring 
o relocalización de empresas, insistió en que México está en una posición ideal. Consideró 
conveniente hacer planes de desarrollo de largo plazo. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Piden renuncia de Norma Piña 

(2024-07-02, Reforma, Reforma, . 1)  
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Representantes de la 4T han lanzado una ofensiva para destituir a la presidenta de la Corte, 
Norma Piña, argumentando que no ha tenido una interlocución adecuada con los otros poderes 
de la Unión. La Ministra Yasmín Esquivel, afín a la 4T, pidió en sesión privada la renuncia de 
Piña. Esta petición ha tensado aún más las relaciones en la Corte, pero hasta el momento no ha 
sido secundada por otros Ministros. 
 
Pemex, con aportaciones más bajas en su historia 

(2024-07-02, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 20)  

La contribución de Petróleos Mexicanos (Pemex) a las finanzas públicas ha disminuido 
considerablemente, alcanzando su nivel más bajo en la historia. Esto se debe a debilidades 
operativas en el negocio de refinación y a la falta de crecimiento en la producción de crudo. 
Además, el gobierno ha otorgado apoyos fiscales a la empresa estatal, lo que ha afectado aún 
más su contribución al erario. Expertos señalan la necesidad de un cambio en el modelo de 
negocio de Pemex para solucionar esta situación. 
 
Indagarán incendio 

(2024-07-02, Emilio Fernández, Universal Gráfico, . 3)  

Viviendas precarias que se encontraban en un asentamiento irregular de Ciudad Lago, en la zona 
norte de Nezahualcóyotl, fueron consumidas por el fuego la mañana de ayer, en el límite de la 
GAM, sin que se registraran lesionados. El alcalde de Nezahualcóyotl, Adolfo Cerqueda, quien 
pasaba por el lugar en el momento de la conflagración, informó que las autoridades ministeriales 
iniciaron una investigación del incendio, porque en el área fueron hallados residuos de 
hidrocarburo de una pipa que se volcó el fin de semana en las inmediaciones de donde se 
presentó el siniestro. 
 
Investigan causa del incendio de 11 casas irregulares 

(2024-07-02, Emilio Fernández, El Universal, . 16)  

Viviendas precarias que se hallaban en un asentamiento irregular de Ciudad Lago, en la zona 
norte de Nezahualcóyotl, fueron consumidas por el fuego la mañana de ayer, en el límite de la 
alcaldía Gustavo A. Madero. sin que se registraran lesionados. Los hechos ocurrieron junto las 
vías del ferrocarril.  
 
Piden asegurar idoneidad de los futuros juzgadores 

(2024-07-02, Ivonne Melgar, Leticia Robles de la Rosa, Karla Mendez, Excélsior, . 1, 4)  

Expertos señalan la importancia de garantizar que los jueces tengan un perfil idóneo para 
desempeñar su labor en el Poder Judicial. Durante un foro de debate sobre la propuesta 
presidencial de reforma al Poder Judicial, se discutió la necesidad de establecer candados para 
asegurar la preparación de los jueces que sean elegidos. Algunos especialistas oficialistas 
argumentaron que no se debe temer a que la ciudadanía participe en la elección de jueces en 
temas fundamentales. 
 
Inteligencia artificial potenció diez veces el robo de identidad  
(2024-07-02, Cristina Ochoa, Milenio Diario, . 1, 4)  

El robo de identidad mediante inteligencia artificial está en aumento en México, con un aumento 
del 218% en las denuncias por robo de identidad en 2023. El número de deep fakes también ha 
aumentado, con México ocupando el cuarto lugar en la región en términos de registros de deep 
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fake. Las industrias más propensas al fraude son el comercio electrónico, los servicios 
profesionales, la salud, el transporte y los videojuegos. 
 
La Corte otorga inmunidad a Trump incluso por delitos graves 

(2024-07-02, David Brooks, La Jornada, . 1, 20)  

La Suprema Corte de Estados Unidos falló a favor de la inmunidad de los ex presidentes por 
delitos graves cometidos como "actos oficiales", lo que beneficia al ex presidente Donald Trump 
en su intento de evitar ser enjuiciado por descarrilar el proceso electoral. Sin embargo, para los 
jueces disidentes y líderes demócratas, esta decisión es una derrota para la democracia, ya que 
establece que un mandatario está por encima de la ley. El fallo postergará el caso contra Trump 
y podría afectar otros juicios que enfrenta. 
 
Fondo de pensiones arranca con 44 mil mdp 

(2024-07-02, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El gobierno federal ha iniciado el Fondo de Pensiones para el Bienestar con una bolsa inicial de 
más de 44 mil millones de pesos. El objetivo del fideicomiso es pagar devoluciones a los 
trabajadores que deseen recuperar su dinero y garantizar el pago de complementos para que los 
trabajadores jubilados reciban el 100% de su último salario. Las fuentes de financiamiento 
incluyen las Afores, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) y el Infonavit. 
 
***Solicitan dictamen a Pemex por incendio 

(2024-07-02, Karla Mora, El Sol de México, . 1, 16)  

Un incendio ocurrido en la colonia Cuchilla del Tesoro, cerca del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, destruyó 30 viviendas principalmente de cartón y láminas. El olor a 
combustible en la zona se debe a una toma clandestina de turbosina detectada hace dos 
semanas. Las autoridades locales solicitarán a Petróleos Mexicanos un informe sobre el origen 
del combustible y el nivel de riesgo. 
 
Nuevo recorte en pronósticos de analistas sobre el PIB 

(2024-07-02, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

Las expectativas de crecimiento económico en México han disminuido, con analistas recortando 
sus previsiones para el PIB en 2024. La incertidumbre política interna se considera el principal 
obstáculo para la actividad económica. Además, se espera un empeoramiento del clima de 
negocios en los próximos seis meses, con un mayor número de analistas que creen que el 
ambiente empresarial empeorará en comparación con meses anteriores. 
 
Remesas en mayo suman 5,600 mdd e hilan tres meses al alza en el año 

(2024-07-02, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6)  

En mayo, las remesas a México disminuyeron un 0.9% en comparación con el mismo mes del 
año anterior, aunque el flujo de transferencias en dólares fue el más alto de los últimos cinco 
meses. A pesar de la moderación anual, el ingreso acumulado de remesas fue el más alto 
registrado en un período similar desde que se comenzó a registrar esta información. El número 
de envíos de remesas aumentó en mayo en comparación con abril. 
 
Zozobra por incendio y olor a combustible 

(2024-07-02, Ángel Ortiz, 24 Horas, . 1,7)  
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Cientos de familias de tres colonias en la alcaldía Gustavo A. Madero y del municipio mexiquense 
de Nezahualcóyotl, en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
son presas del miedo y la incertidumbre por el robo de turbosina en tomas clandestinas y el mal 
manejo de combustibles por parte de las autoridades.  
 
El fracaso se hizo costumbre 

(2024-07-02, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1, 34 35)  

La Selección Mexicana ha vuelto a fracasar en un torneo y a dos años del Mundial de 2026 no 
se vislumbra un cambio real en el corto plazo. A pesar de la eliminación en la Copa América, el 
director de Selecciones Nacionales ratificó a Jaime Lozano como director técnico, lo que 
contrasta con los resultados y los fracasos consecutivos en competencias internacionales. Los 
supuestos cambios anunciados por la Federación Mexicana de Fútbol no han dado resultados y 
se vive un retroceso en el desarrollo del balompié nacional. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Historias De NegoCEOs // El Consejo Empresarial de Claudia Sheinbaum 

(2024-07-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

A la luz de la disfuncionalidad del Consejo Asesor de AMLO, Claudia Sheinbaum no planea crear 
un grupo similar, formalmente, según tres integrantes de su equipo económico. La relación de la 
futura presidenta de México con el sector empresarial será mucho más institucional, es decir que 
se vinculará –como ya lo ha hecho– con las representaciones de los organismos gremiales, como 
el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo Mexicano de Negocios, el Grupo 
Monterrey, por mencionar a los más influyentes y poderosos. El presidente del CCE, Francisco 
Cervantes, será una pieza clave en dicha relación, pues tampoco está claro que Sheinbaum vaya 
a designar a un solo enlace con la iniciativa privada, como lo fue Alfonso Romo con López 
Obrador, y cuyo puesto desapareció tras su salida formal del gabinete, en diciembre del 2020. 
Los nombres de Altagracia Gómez, Alfonso Ramírez Cuéllar, Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la 
Fuente, Omar García Harfuch, Carlos Ulloa y Ana María Lomelín son los que se manejan para 
llevar las relaciones con empresarios, cada uno con una estrategia y objetivos particulares. 
 
El papel de la Coparmex ante la situación política del país 

(2024-07-02, Jorge Ramírez Hernández, El Sol de México, . 14)  

Después de los resultados de las elecciones del 2 de junio, la gran fuerza política de Morena 
recibió el mandato para tomar las grandes decisiones en política pública para México. Sin duda, 
esto es una oportunidad para el gobierno de que generen beneficios inmediatos a la población o 
también, en contrapartida, si las decisiones no son correctas, grandes retrocesos para el 
desarrollo futuro del país. Una vez en el poder, el gran reto para Claudia Sheinbaum será lograr 
sostener esa demanda de recursos para los programas sociales, para mantener este sentimiento 
de bonanza económica. Para esto se requiere de manera imperativa de las inversiones del sector 
privado y, por supuesto, aprovechar el nearshoring, lo que demanda grandes recursos en energía 
y agua, así como desarrollar talento para tener disponibilidad de mano de obra especializada que 
responda a los requerimientos técnicos de las empresas de estas cadenas de valor. Desde la 
Coparmex Nacional y nuestros 71 Centros Empresariales debemos convocar a todos nuestros 
socios, asociaciones empresariales, grandes empresas y, sobre todo, a las Pymes, escuchar las 
preocupaciones, trabajar en fortalecer nuestros liderazgos, tanto de lo local como a nivel nacional. 
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José Medina Mora, presidente de COPARMEX, comentó sobre la sobrerrepresentación en 
el Congreso 

(2024-07-01, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

José Medina Mora, presidente de COPARMEX, comentó sobre la sobrerrepresentación en el 
Congreso. Dijo que esta práctica puede distorsionar la representación democrática y afectar la 
pluralidad en la toma de decisiones en el Legislativo. Se debe respetar los principios de equidad 
para que permita un debate en la creación de las leyes. Señaló que por ello hicieron un llamado 
para que se respete a la Constitución y que se continúe avanzando y que no se tenga un 
retroceso. La Corte hizo un llamado para nombrar a integrantes del Tribunal y ha habido un 
desacato del Senado. Leonardo Curzio, conductor, comentó, que es un llamado entendible que 
le tocará tanto al INE como al TEPJF resolver. Recordó que la SEGOB amenaza con juicio político 
a un juez. 
 
Se espera una derrama económica de 800 mil pesos para la próxima temporada 
vacacional, de acuerdo a la Concanaco. 
(2024-07-01, Maricarmen Téllez, 107.9 Horizonte, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
proyectado una derrama económica de $893,205 millones para el periodo vacacional de verano, 
que abarca del 15 de julio al 25 de agosto. Este monto representaría un incremento del 15% en 
comparación con el año 2023. Según la Concanaco, se espera que alrededor de 60 millones de 
turistas, tanto nacionales como extranjeros, visiten diversos destinos turísticos en México durante 
esta temporada. La Secretaría de Turismo ha identificado a Riviera Maya, Los Cabos, Mazatlán, 
Puerto Vallarta, Bahías de Huatulco, Ixtapa Zihuatanejo, y Acapulco como los principales destinos 
de playa para este periodo vacacional. 
 
Nuevo Coparmex CDMX llega en momento crucial 
(2024-07-01, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México, inicia 
una nueva etapa de su vida y como responsable para los siguientes dos años, de llevar a esta 
organización empresarial por el camino de la continuidad, la consolidación y la transformación, 
es el empresario mexicano que ha dejado huella en el sector financiero, Adalberto Ortíz Ávalos. 
Adal, en la renovación de dirigencia, en asamblea privada, ganó con 135 votos a favor contra 74 
votos de Leovigildo Chávez López (contrincante) de un total de 209 sufragios. En su primer 
mensaje prometió solidez empresarial, solidez técnica y un prestigio en su medio y pidió a los 
líderes de Coparmex sentirse cómodos y confiados de que los va a poder representar como se 
merecen. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, habló de la 
sobrerrepresentación. 
(2024-07-01, Carlos Mota, Canal 40 Adn, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, habló de la 
sobrerrepresentación. José Medina Mora aseguró que le preocupa la sobrerrepresentación en el 
Congreso por la pérdida de gobernabilidad e hizo un llamado a las autoridades electorales a 
respetar lo que dice la constitución y aseguró que colaborarán con las autoridades que fije el 
TEPJF. Insistió en en respetar lo que dice la constitución. 

104.1 Radio Fórmula,  
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Inicia CONCANACO SERVYTUR diálogos nacionales con agremiados; tema, reformas 4T 

(2024-07-01, Francisco Medina, EDT Estado del Tiempo MX (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre Stéffano, llevará a cabo una serie de diálogos en 
las 32 entidades federativas del país para recopilar la opinión de los dueños de negocios 
familiares sobre las reformas en curso. De la Torre Stéffano destacó que, según el artículo 4 de 
la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones, el gobierno está obligado a consultar 
a este organismo en todos los asuntos relacionados con las actividades que representan. 
 
Concanaco Servytur: Vacaciones de verano dejarán derrama económica de 893 mil 205 
mdp 

(2024-07-01, Óscar Palacios, Noticias MVS (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR) estima que las vacaciones de verano dejarán una derrama económica de 893 mil 
205 millones de pesos, lo que representa un incremento del 15 por ciento respecto a 2023. El 
presidente de la CONCANACO SERVYTUR, Octavio de la Torre, aseguró que el sector se 
encuentra preparado para recibir a millones de turistas nacionales y extranjeros en los destinos 
más emblemáticos. 
 
Garantiza Cespe abasto de agua en este verano 

(2024-07-02, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

Alonso Centeno Hernández, director de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada 
(Cespe), aseguró que está garantizado el abasto de agua para la ciudad y puerto de Ensenada, 
a pesar del incremento de las temperaturas en esta temporada de verano y del mayor consumo 
de agua. Tras participar en una reunión con los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial 
de Ensenada, Centeno Hernández señaló que, si bien hay una demanda de mil 200 metros litros 
por segundo y se tiene un abasto de mil litros por segundo, el déficit puede cubrirse mediante 
diversos operativos. 
 
La voz de la IP / El papel de la Coparmex ante la situación política del país 

(2024-07-02, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

Después de los resultados de las elecciones del 2 de junio, la gran fuerza política de Morena 
recibió el mandato para tomar las grandes decisiones en política pública para México. Sin duda, 
esto es una oportunidad para el gobierno de que generen beneficios inmediatos a la población o 
también, en contrapartida, si las decisiones no son correctas, grandes retrocesos para el 
desarrollo futuro del país. Una vez en el poder, el gran reto para Claudia Sheinbaum será lograr 
sostener esa demanda de recursos para los programas sociales, para mantener este sentimiento 
de bonanza económica. Para esto se requiere de manera imperativa de las inversiones del sector 
privado y, por supuesto, aprovechar el nearshoring, lo que demanda grandes recursos en energía 
y agua, así como desarrollar talento para tener disponibilidad de mano de obra especializada que 
responda a los requerimientos técnicos de las empresas de estas cadenas de valor. Desde la 
Coparmex Nacional y nuestros 71 Centros Empresariales debemos convocar a todos nuestros 
socios, asociaciones empresariales, grandes empresas y, sobre todo, a las Pymes, escuchar las 
preocupaciones, trabajar en fortalecer nuestros liderazgos, tanto de lo local como a nivel nacional. 

El Sol de San Juan del Río (sitio),  
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Violar la ley 

(2024-07-02, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

La reacción de Donald Trump ante la decisión de la Suprema Corte de Estados Unidos de 
decretarle "inmunidad" por sus acciones "oficiales" como presidente, ha sido considerada una 
burla, ya que se aplica a acciones ilícitas cometidas por Trump para subvertir el resultado de la 
elección de noviembre de 2020. El presidente López Obrador ha mostrado muchas coincidencias 
con Trump, a quien en varias ocasiones ha llamado su amigo. Aceptó sus falsas afirmaciones de 
que fue objeto de un fraude electoral de 2020 se negó por ello a felicitar a Joe Biden por su triunfo 
hasta el último momento. Como Trump, se ha quejado de la facultad de los jueces de ofrecer 
fallos contrarios a los deseos del Ejecutivo. 
 
Historias De NegoCEOs // El Consejo Empresarial de Claudia Sheinbaum 

(2024-07-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

El Consejo Asesor Empresarial que fue creado por el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, en 2018, ha demostrado ser disfuncional, con solo tres de sus ocho miembros 
manteniendo una relación estrecha con el presidente. Esto ha llevado a la futura presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, a no planear la creación de un grupo similar. En su lugar, Sheinbaum 
se relacionará con las representaciones de los organismos gremiales, como el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo Mexicano de Negocios y el Grupo Monterrey. 
 
Activo empresarial // Llegó Fondo de Pensión mochado; EU revisará autos chinos en 
México 

(2024-07-02, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

El Fondo de Pensiones para el Bienestar, creado por el presidente López Obrador, comenzó a 
operar con 44,894 millones de pesos, en lugar de los 64,619 millones de pesos acordados. El 
fondo, que garantizará a los trabajadores que ganen menos del promedio del salario del Seguro 
Social poder pensionarse con el 100% de su último salario, se financiará inicialmente con las 
cuentas inactivas de las personas que cumplieron 70 años y tienen afore, así como con 
subcuentas de vivienda inactivas y no reclamadas del Infonavit, y dinero del Instituto para 
Devolver al Pueblo lo Robado. 
 
Análisis Superior // Buen manejo 

(2024-07-02, David Páramo, Excélsior, . 3)  

A un mes de distancia de las elecciones que le dieron el triunfo presidencial a Claudia Sheinbaum, 
es claro que la burbuja de volatilidad que propició la imprudencia de gente como Ignacio Mier y 
otros tratando de quedar bien, fue totalmente controlada por una suma de buenas decisiones, 
tanto por el gobierno entrante como por el saliente. La próxima Presidenta rápidamente se reunió 
con figuras claves de la comunidad financiera internacional y mandó mensajes puntuales, como 
respetar la soberanía de Banco de México, la ratificación del secretario de Hacienda y una serie 
de nombramientos en su gabinete que han caído muy bien en los mercados. Desde el punto de 
vista político, dejó claro que la reforma judicial no se hará por una imposición avasallante, sino 
que están dispuestos a realizar ajustes que podrían abrir mayores espacios de tranquilidad no 
sólo en la reforma, sino en las implicaciones que tiene para el sector financiero. 
 
Cuenta Corriente // Horizonte sostenible, un enfoque científico 
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(2024-07-02, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La industria de protección de cultivos en México enfrenta dificultades para superar los obstáculos 
regulatorios en la Cofepris, lo que limita la innovación y la adopción de tecnologías agrícolas. La 
selección asistida por marcadores moleculares (SAM) es una técnica de mejoramiento genético 
que permite seleccionar características deseables en los cultivos, como la resistencia a 
enfermedades o la calidad del grano, sin recurrir a la modificación genética. La adopción de estas 
tecnologías podría aumentar la productividad agrícola y contribuir a la seguridad alimentaria. 
 
Desde el Piso de Remates // Nafin, 90 años, ¿realmente hay algo que festejar? 

(2024-07-02, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

En el marco de su 90 aniversario, Nacional Financiera (Nafin) ha sido criticada por su falta de 
eficiencia y su incapacidad para cumplir su objetivo de ser una palanca para el desarrollo del 
país. Desde diciembre de 2018, Nafin ha tenido cuatro directores generales, ninguno de los 
cuales ha logrado mejorar su desempeño. Se espera que a partir de septiembre se nombre un 
nuevo director o directora para Nafin y Bancomext, instituciones que nunca han estado 
encabezadas por una mujer. 
 
Bitácora del Director //¿Es legal la mayoría calificada del oficialismo? 

(2024-07-02, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En esta etapa de transición, la discusión pública está dominada por la propuesta de reforma 
constitucional con la que el presidente Andrés Manuel López Obrador busca reemplazar a todos 
los juzgadores y acabar con la autonomía del Poder Judicial. En una declaración reciente, el 
mandatario afirmó que ya iba cediendo la resistencia a su iniciativa. Y tiene razón: muchos de 
quienes antes tenían objeciones, han comenzado a aceptar la elección de jueces, magistrados y 
ministros, y ya sólo piden que la reforma se aplique “de manera gradual”. 
 
Duda Razonable // La inevitable reforma fiscal 
(2024-07-02, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Claudia Sheinbaum, la próxima presidenta de México, ha prometido no implementar nuevos 
impuestos o tasas durante su mandato. Sin embargo, la Comisión Independiente para la Igualdad 
con Justicia Fiscal ha instado a una reforma fiscal para aumentar la recaudación tributaria en 
México, que actualmente es más baja que el promedio de América Latina y el Caribe. La comisión 
propone revisar las tasas impositivas, las retenciones de la seguridad social y las renuncias 
recaudatorias, así como combatir la evasión y elusión fiscal. 
 
En Privado // De romper, sería él, no ella 

(2024-07-02, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador se enojó ayer, bueno, se enoja todos los días, en este caso porque 
el Wall Street Journal publicó un editorial repitiendo lo que dicen allá los inversionistas: que no 
se irá, que es lo mismo que dicen aquí los empresarios en privado, porque en público se 
deshacen en elogios y le dicen que es el mejor presidente de la historia. 
 
Día con Día // El Gran Poder y la elección de junio 

(2024-07-02, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La intervención ilegal del gobierno en las elecciones de junio, así como el gasto clientelar sin 
precedentes, explican en parte los resultados de las elecciones. Sin embargo, la mayoría de los 
mexicanos quería un gobierno autoritario y clientelar, a pesar de sus pobres resultados. No 
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obstante, no se puede exagerar el refrendo obtenido, ya que un 37% no votó por Claudia 
Sheinbaum y un 46% no votó por la coalición oficialista para el Congreso. A pesar de esto, las 
maniobras parlamentarias y las fisuras de la ley podrían permitir a los ganadores obtener una 
hipermayoría en la Cámara de Diputados y en el Senado. 
 
Corporativo // Empresas bajan deudas 

(2024-07-02, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Las firmas mexicanas redujeron el año pasado 13% sus deudas, en un entorno de altas tasas de 
interés que seguirá en 2024, según Janus Henderson. El hecho que la persistencia de la inflación 
ha retrasado una reducción rápida en las tasas de interés a nivel global ha motivado que las 
empresas mexicanas hayan optado por desendeudarse. Mëxico, China y Tailandia fueron los 
países que optaron por reducir los pasivos de sus empresas, en especial llamó a atención el 
desempeño de firmas como Alibaba, Tencent, PetroChina y Amperex que redujeron sus pasivos 
a partir de alta generación de efectivo que apuntaló el tamaño de sus tesorerías. 
 
La Quinta Transformación // El nearshoring ya se nos fue 

(2024-07-02, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Los inversionistas extranjeros no creen que sus capitales estén seguros con el nuevo gobierno 
de Claudia Sheinbaum, a pesar de los esfuerzos del secretario de Hacienda transexenal, Rogelio 
Ramírez de la O. Bank of America, el segundo banco más importante de Estados Unidos, se llevó 
a un nutrido grupo de clientes a Cancún para hablar de cómo están viendo el futuro del país. Los 
inversionistas quieren seguridades, especialmente en el tema energético y con Pemex. 
 
Estrictamente Personal // A tapar la corrupción 

(2024-07-02, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

La encuesta mensual de aprobación presidencial de EL FINANCIERO publicada ayer, refleja el 
crecimiento de la fascinación que tienen los mexicanos con Andrés Manuel López Obrador –66%, 
el nivel más alto desde diciembre de 2021–, que apunta a que le seguirán perdonando las 
deficiencias en la gestión de su gobierno y las promesas incumplidas, como el combate a la 
corrupción. Seis de cada 10 mexicanos consideran que en materia de corrupción está reprobado 
y la percepción es que va creciendo de manera significativa, pero no importa. 
 
Coordenadas // ¿A qué nivel del dólar hay que apostarle? 

(2024-07-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La Encuesta que Banco de México realiza mensualmente a analistas del sector privado reveló 
que la expectativa más común para el tipo de cambio al cierre de 2024 es de 18.73 pesos por 
dólar, un alza de más de 90 centavos en comparación con el mes anterior. Esta volatilidad se 
atribuye a los resultados electorales del 2 de junio, que dieron a Morena y sus aliados el control 
del Congreso, lo que podría permitirles realizar reformas constitucionales sin la necesidad de 
negociar con la oposición. Sin embargo, la expectativa de la paridad al final del año es solo de 
30 a 40 centavos más alta que la actual. 
 
Ricos y Poderosos // No al maíz transgénico: CS 

(2024-07-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

El designado secretario de Agricultura para la siguiente administración, Julio Berdegué, afirma 
que el gobierno de Claudia Sheinbaum mantendrá la prohibición del cultivo en México de maíz 
transgénico, aunque sí permitirá maíz genéticamente modificado para alimentación animal y de 
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uso industrial. Berdegué sostiene que el próximo gobierno promoverá la conservación, 
producción y uso de los maíces nativos y, el bienestar de las comunidades campesinas e 
indígenas que los cuidan, conservan y cultivan. 
 
La Gran Depresión // Sacudirse lastres para gobernar 

(2024-07-02, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

Según una encuesta del Banco de México, solo el 10% de las preocupaciones de los analistas 
consultados tienen que ver con factores externos, mientras que el resto se relaciona con 
problemas internos, especialmente en términos de gobernanza. La incertidumbre política interna 
ha superado a la inseguridad pública como la principal preocupación de los analistas. La encuesta 
también revela que las expectativas económicas han disminuido significativamente desde 
principios de año, con solo el 10% de los encuestados considerando que es un buen momento 
para invertir en México. 
 

TREN MAYA 
 
En agosto se inaugurará nuevo tramo Escárcega-Tulum del Tren Maya: AMLO 

(2024-07-01, Alonso Urrutia, Angeles Cruz, La Jornada (sitio), )  

En agosto próximo se inaugurará un nuevo tramo en la ruta del Tren Maya de Escárcega hasta 
Tulum y entre 7 y 8 de septiembre, se concluirá todo el circuito de este proyecto, anunció el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Añadió que en la actualidad están funcionando 16 
trenes pero se contempla que al término del sexenio sumen ya 30 los que operen. 
 
En septiembre, el Tren Maya 

(2024-07-02, Isabel González, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, volvió a comprometer la inauguración 
total del Tren Maya para el mes de septiembre de este año. A partir de la supervisión que realizó 
a la obra de comunicación este fin de semana en compañía de la futura presidenta, Claudia 
Sheinbaum Pardo, López Obrador detalló que el próximo tramo a poner en marcha será el de 
Escárcega a Chetumal y para los primeros días del mes de septiembre estarán operando los 
trenes a lo largo de los mil 554 kilómetros que componen al llamado jaguar rodante del sureste 
de México. Ya hay 16 trenes, pero en total van a ser un poco más de 40. 

24 Horas, Momento Financiero (Sitio), La Jornada,  
 
Tren Maya: Ambientalistas denuncian presencia de diesel en cavernas y cenotes 

(2024-07-01, Pamela Cerdeira, Noticias MVS (Sitio), )  

En entrevista con Pamela Cerdeira, para MVS Noticias, Guillermo D'christy, integrante del 
Colectivo 'Sélvame del Tren' explicó que siguen las denuncias por derrame de Diésel y concreto 
en cavernas y cenotes, por obras del Tren Maya. Lamentó que entre las declaraciones hechas 
por el gobierno sobre esta construcción se suponía que ya no iban a ocurrir ese tipo de cosas, 
porque incluso se mantienen diversos amparos para detener la obra, los cuales no han sido 
tomados en cuenta. “Ya nos está afectando en qué lo están viendo, además de esto que es más 
que evidente, tan solo el hecho de tener más de 15 mil pilas de concreto y acero a lo largo del 
tramo 5, en donde en ellas ya hemos probado que hay derrames de concreto, derrames de diesel 
y derrame de hidrocarburo. Finalmente, todo esto está llegando al acuífero”, añadió. 
 
Inaugurarán otro tramo del Tren Maya 
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(2024-07-02, Redacción, Diario de México, . 4)  

En agosto próximo, junto a Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta electa, inauguraré un nuevo 
tramo del Tren Maya, el cual ha sido concluido, así lo señaló el jefe del Ejecutivo federal Andrés 
Manuel López Obrador. El trayecto que verá luz verde es el que va de Escárcega a Chetumal, 
aseguró el presidente. 
 
AMLO y Sheinbaum inaugurarán tramo del Tren Maya; lluvias retrasan obras 

(2024-07-01, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Pese a que las lluvias están retrasando las obras del Tren Maya, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador y su virtual sucesora, Claudia Sheinbaum, inaugurarán en agosto un tramo más 
del Tren Maya. A la par, reconoció un retraso en las obras debido a las precipitaciones. Además, 
volvió a ajustar la entrega final del llamado “Jaguar Rodante” al decir que el 7 u 8 de septiembre 
ya “se cierra el circuito” pese a que en los primeros meses del año, y ya con la veda en marcha, 
el titular del Ejecutivo dijo que la obra se entregaría pasada la elección, ocurrida hace más de un 
mes. 
 

AIFA 
 
Destacan operación del AIFA 

(2024-07-02, Leticia Ríos, El Heraldo de México, . 20)  

Actualmente, el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA) es la terminal aérea de México 
que más mercancía de mueve, en su mayoría productos de consumo que vienen de todas partes 
del mundo, para su distribución, pues el Estado de México es la entidad con mayor actividad 
logística del país, aseguró la secretaria de Desarrollo Económico estatal, Laura González. La 
funcionaria destacó que el Estado de México cuenta con más de 100 centros logísticos, ubicados 
principalmente en la zona metropolitana y en las inmediaciones del AIFA. 
 
Se necesita un gran aeropuerto: Slim 

(2024-07-02, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 18)  

CARLOS SLIM HELÚ, presidente vitalicio de Grupo Carso, consideró que el Gobierno de México 
está cometiendo un error al considerar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como 
un aeropuerto independiente al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Para el 
empresario, los dos aeropuertos deben ser parte de un mismo sistema de aeropuertos. 
Ejemplificó que en cualquier ciudad estadounidense hay al menos cinco, cuatro o tres 
aeropuertos y que así debería funcionar tanto el AIFA como el AICM; es decir, complementos. 
 
Daniel Sibaja, secretario de movilidad del Estado de México, informó que el tramo del 
Tren Suburbano Buenavista-AIFA se inaugurará en agosto. 
(2024-07-02, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

El secretario de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja, anunció que la inauguración del 
tramo del tren suburbano que conecta Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
se pospondrá hasta agosto, un mes después de la fecha inicialmente prevista. Durante una 
reunión con empresarios de Coparmex Metropolitano del Estado de México, Sibaja informó que 
la obra presenta un avance del 80 al 90%, y que las pruebas de recorrido ya han comenzado bajo 
la supervisión del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Otra inauguración que patearon es la del Tren Suburbano que conectará a la CDMX con 
el AIFA. 
(2024-07-01, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

La inauguración del tren suburbano que conectará la ciudad de México con el aeropuerto 
internacional Felipe Ángeles, en Santa Lucía, ha sido pospuesta para agosto, según confirmó el 
secretario de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja. Este nuevo tramo, que se encuentra 
entre un 80 y 90% de avance, tiene como objetivo mejorar la movilidad hacia esta terminal aérea 
y reducir los tiempos de traslado. El recorrido del tren partirá desde la estación Buenavista, en la 
alcaldía Cuauhtémoc de la ciudad de México, hasta el AIFA, pasando por los municipios de 
Tultitlán y Talnepantla, entre otros. Se estima que el costo del boleto será de $210 por persona. 
 
Cambian fecha de inauguración del Tren Suburbano que llegará al AIFA 

(2024-07-01, Redacción, Proceso (sitio), )  

Daniel Sibaja, secretario de movilidad del Estado de México, reportó que la apertura del tramo 
del Tren Suburbano que lleva de Buenavista al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
se inaugurará en agosto, un mes después de lo previsto. En una reunión con empresarios de la 
Coparmex Metropolitano del Estado de México, informó que la obra tiene un avance del 80% al 
90% y que las pruebas del recorrido ya iniciaron, mismas que son supervisadas por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Prisma Empresarial // El segundo cumpleaños de Dos Bocas 

(2024-07-02, Gerardo Flores Ledesma, ContraRéplica, . 13)  

Ayer se cumplieron dos años de la inauguración oficial de la refinería Dos Bocas. El 1 de julio de 
2022 hubo corte de listón en aquella zona de Paraíso, Tabasco, y se dio rienda suelta a toda la 
parafernalia que el tema ameritaba, Desde 2019, el presidente López Obrador anunció que 
durante su administración se construiría la nueva refinería, y prometió que con ella se alcanzaría 
la autosuficiencia de combustibles y se reduciría su precio. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
IQ Financiero // Seguros de Dos Bocas 

(2024-07-02, Claudia Villegas, La Crónica de Hoy, . 14)  

Cuentan fuentes autorizadas que, en Pemex, cuando comenzó a construirse Dos Bocas, tuvieron 
que revisar por qué las empresas aseguradoras interesadas en asegurar el mega proyecto de la 
refinería no encontraban por ninguna parte el proyecto ejecutivo de la magna construcción. No 
habría póliza que cubriera contra riesgos la refinería insignia del gobierno del presidente López 
Obrador sin ese documento. Sirva este dato para seguir documentando cómo la falta de un 
proyecto ejecutivo para Dos Bocas no sólo generó desencuentros entre los funcionarios de 
Pemex y sus consejeros independientes sino que también contribuyó en el incremento de costos 
como sucedió con el otro episodio que le documentamos cuando fue necesario solicitar un 
permiso para instalar un ciclo combinado que abasteciera a la refinería de Dos Bocas en Tabasco 
porque se usaron los planos de otra refinería, la que se construiría en el estado de Hidalgo, en 
donde la Comisión Federal de Electricidad si contaba con servicio. 
 
AMLO dijo que la refinería de Dos Bocas en Tabasco ya refina. 
(2024-07-01, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha realizado declaraciones falsas 
respecto a la refinería de Dos Bocas en Tabasco, afirmando que ya está en funcionamiento. Sin 
embargo, a dos años de su inauguración, la refinería aún no produce ni un solo barril de petróleo. 
A pesar de las evidencias, el mandatario insiste en que la refinería ya está refinando, generando 
dudas sobre la veracidad de sus afirmaciones. 

102.5 MVS Noticias,  
 
En entrevista Ramsés Pech, experto en temas energéticos, habló sobre lo dicho por el 
Presidente López Obrador quien detalló que la Refinería Olmeca Dos Bocas ya está 
operando. 

(2024-07-01, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista Ramsés Pech, experto en temas energéticos, habló sobre lo dicho por el Presidente 
López Obrador quien detalló que la Refinería Olmeca Dos Bocas ya está operando. Indicó que 
de acuerdo a datos de la Sener en la refinería de Dos Bocas no introduce crudo para poder hacer 
su refinación, si bien hubo unas pruebas que hizo la anterior secretaria de Energía. Pero en 
últimos días se ha visto que ha salido Diesel, pero esto se debe a que se ha enviado Diesel no 
tratado de la refinería de Tampico Madero para poder ver que tanto se elimina el azufre y así 
poder obtener un Diesel de baja cantidad de azufre. El conductor Mario Maldonado cuestionó 
que si podría lograr la autosuficiencia energética que asegura el Presidente López Obrador y el 
director de Pemex, Octavio Oropeza. 
 

SICT 
 
Ante los diversos retos en la frontera norte del país, la SICT reveló que analiza utilizar los 
dirigibles para el movimiento de carga entre México y Estados Unidos. 
(2024-07-01, Luis Carlos Ortiz, Pamela Villanueva, Canal 120 Milenio, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, liderada por el subsecretario de 
Transportes, Rogelio Jiménez Pons, está considerando la posibilidad de utilizar zeppelines o 
dirigibles para el transporte de carga entre México y Estados Unidos. Esta propuesta se debe a 
los desafíos existentes en la frontera norte del país, como la falta de infraestructura y los 
frecuentes cierres por motivos de seguridad. Según un estudio de la Comisión Económica para 
América Latina y el Caribe, los zeppelines de carga son más rápidos y económicos que los 
camiones y aviones, respectivamente.  
 
Día Nacional del Ingeniero 2024: "Innovación en las ingenierías" 

(2024-07-02, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), )  

Bajo el lema: “Innovación en las ingenierías”, celebraron el Día Nacional del Ingeniero 2024 este 
primero de julio. El presidente de la Comisión Ejecutiva de la Unión Mexicana de Asociaciones 
de Ingenieros, Marco Antonio Méndez, reconoció la labor de los ingenieros mexicanos. En la 
celebración, los ingenieros respaldaron al futuro secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Esteva Medina. Durante su discurso, el subsecretario de Infraestructura de 
Comunicaciones y Transportes, llamó a los jóvenes ingenieros a trabajar con disciplina y 
perseverancia. 
 
SICT evalúa uso de dirigibles para aliviar carga en frontera norte 

(2024-07-01, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  
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Frente a los desafíos de infraestructura y los cierres recurrentes por seguridad en la frontera 
norte, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está considerando 
el uso de zepelines para el transporte de carga entre México y Estados Unidos. Según un estudio 
de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), los zepelines de carga son 
más rápidos que los camiones y más económicos que los aviones, pudiendo ser hasta un 38.3% 
más baratos dependiendo de la distancia. El Instituto Mexicano del Transporte (IMT) recordó que 
en el pasado, los dirigibles dejaron de usarse debido a accidentes causados por estructuras poco 
confiables. Sin embargo, actualmente están fabricados con materiales ligeros y resistentes y son 
asistidos por computadora para un mayor control. 

Xataka (Sitio), Transporte GTO (Sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio),  
 
Adiós al tráfico en la México-Cuernavaca, ya hay fecha para conclusión de obras 

(2024-07-01, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )  

Jorge Nuño Lara, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), anunció este lunes que la obra de modernización del entronque La Pera-Tepoztlán estará 
concluida en unos meses. Nuño Lara explicó en conferencia que la modernización implica la 
ampliación del entronque de dos a cuatro carriles y la mejora de su geometría. Esta obra permitirá 
que los vehículos provenientes de Cuautla se incorporen a la autopista México-Cuernavaca a 
través del carril de baja velocidad, aumentando la seguridad para los usuarios. La SICT ya había 
completado en octubre de 2022 una carretera similar en La Pera Cuautla, que tiene una longitud 
de 34 kilómetros y conecta con la autopista México-Cuernavaca, Tepoztlán y Cuautla. Esta 
carretera, que también pasó de dos a cuatro carriles, ha permitido un ahorro de tiempo de hasta 
una hora y 15 minutos, beneficiando a 940 mil habitantes. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
El tren transístmico uno de los proyectos más importantes en la administración de 
Andrés Manuel López Obrador, presidente de México. 
(2024-07-01, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )  

El equipo de producción de Capital 21, liderado por Sandy Hernández, realizó un recorrido por el 
tren transísmico, un proyecto clave de la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Este tren conecta Coatzacoalcos, Veracruz, con Salina Cruz, Oaxaca, a través de 308 
km de vías férreas, beneficiando a más de 9000 comunidades del sureste mexicano. El proyecto, 
iniciado en junio de 2019, ha generado más de 7500 empleos y ha invertido más de $1000 
millones en mejoramiento urbano y modernización de las comunidades. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Diputados del PRI piden al gobierno federal autorizar recursos por daños ocasionados 
por "Alberto" en NL 

(2024-07-01, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), )  

Los diputados federales del PRI, María de Jesús Aguirre Maldonado y Francisco Espinoza Eguía, 
solicitaron al gobierno federal autorizar recursos extraordinarios para atender los daños 
ocasionados por la tormenta tropical “Alberto” en Nuevo León. A través de un punto de acuerdo, 
la integrante del grupo parlamentario del PRI expuso la necesidad de resolver las exigencias de 
la población tras las intensas lluvias que causaron daños y destrozos en la infraestructura de 
importantes avenidas, carreteras, viviendas, hospitales. Por ello confió en que este tema sea 
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tratado con prioridad y que los recursos previstos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 
vigente están disponibles para cuidar y atender a todas y a todos los mexicanos que así lo 
requieran. 

Hoja de Ruta (Sitio), Milenio (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Pemex, con aportaciones más bajas en su historia 

(2024-07-02, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

Las finanzas públicas se perfilan para cerrar este sexenio con una virtual despetrolización, debido 
a que Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa reduciendo su aportación al erario. Actualmente la 
petrolera tiene niveles de producción no vistos desde hace 45 años, conserva una deuda total de 
101 mil millones de dólares, y enfrenta más problemas operativos, de seguridad, legales y de 
ciberseguridad, lo que se da en medio de la transición a energías limpias. La actual administración 
federal ha reducido el DUC para Pemex, al pasar de 65% luego de la reforma energética de 2013 
al nivel actual de 30%, con el objetivo de aligerar la carga impositiva que Pemex entrega al erario 
por cada barril de petróleo vendido. 

El Universal,  
 
Ricardo Anaya quiere coordinar a los panistas 

(2024-07-02, Alejandro Sánchez, El Heraldo de México (sitio), )  

El caso viene a cuento porque aunque públicamente los panistas aseguran que no tendrá 
problemas para entrar al país y tomar protesta como senador por la candidatura plurinominal que 
le dio el PAN, en corto no es así. Tras su derrota electoral por la Presidencia frente a López 
Obrador, Anaya estaba decidido a recorrer los 2 mil 446 municipios del país porque solo de esa 
manera y haciendo contacto directo con los mexicanos de todos los sectores sociales, crecería 
su liderazgo y haría contrapeso al gobierno hasta llegar al siguiente proceso electoral para buscar 
otra vez la candidatura presidencial. Después de su aparición en spots del PAN durmiendo en 
casas rurales, Dante Delgado, líder nacional de Movimiento Ciudadano y con quien Anaya llevaba 
buena amistad, le recomendó que se fuera del país por la investigación de supuestos sobornos 
recibidos de Odebrecht para sacar la reforma energética de Peña Nieto. 

Canal 40 Adn,  
 
"Plan C sobre reforma eléctrica presenta lagunas conceptuales" 

(2024-07-02, Octavio Amador, El Economista, . 1, 27)  

La última propuesta de reforma constitucional en electricidad del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, contenida en el llamado Plan presentado en febrero pasado, se mantiene en la 
línea de su fallida predecesora de permitir la participación privada de forma restringida, pero no 
es clara en cuanto a los límites, lo cual abonará a la incertidumbre jurídica de ser aprobada. Es 
la opinión de César Emiliano Hernández, abogado, exsecretario de Electricidad durante el 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y uno de los artífices del marco legal vigente (que en 
el 2013 abrió los mercados eléctricos al capital privado con excepción de la transmisión y la 
distribución). 

El Economista (sitio),  

 
DELEGACIONES CMIC 
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Sigue AHMSA en busca de inversionistas 

(2024-07-02, Milton Malacara, Zócalo COAH (sitio), )  

A pesar que desde agosto del 2021 Altos Hornos de México anunció acuerdos estratégicos para 
salir de la crisis económica que mantiene a la empresa paralizada desde hace más de un año, la 
acerera comunicó que están en búsqueda de nuevos inversionistas que le permitan reestructurar 
sus finanzas. La empresa suma ya varios años en búsqueda de nuevos inversionistas que le 
ayuden a enfrentar su situación financiera, la cual se agravó a la par de las confrontaciones con 
el gobierno de México y el presidente Andrés Manuel López Obrador. Humberto Prado, dirigente 
de la CMIC, advirtió que existe la posibilidad de que el dinero que se obtenga por el remate de la 
empresa sea insuficiente para pagar lo que adeuda a obreros y acreedores. 

Zócalo Monclova COAH (Sitio),  
 
Hay deterioro del 80% en carreteras 

(2024-07-02, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Casi el 80 por ciento de la superficie carretera de la entidad se encuentra en malas condiciones, 
reconoció el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Durango, Francisco Salazar Mendía, quien expuso que es necesario un diagnóstico para 
determinar la gravedad en cada caso. Al estimar que el daño es del 80 por ciento, reconoció que 
los recursos no son suficientes, “nunca va a ser suficiente porque el daño es histórico, no es de 
este año ni del año pasado. Hacemos la invitación de que se haga un estudio técnico 
especializado, para poder hacer la reparaciones de fondo y que sean trabajos que perduren”. 
 
'Inminente, quiebra de AHMSA' 
(2024-07-02, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

El Presidente de la CMIC, Humberto Prado Montemayor, advirtió que existe la posibilidad de 
que el dinero que se obtenga del remate de Altos Hornos de México (AHMSA) no alcance para 
pagar todo lo que se adeuda a los obreros y empleados de confianza, menos para los acreedores 
comunes, y que eso pueda provocar suicidios entre quienes apostaron todo su patrimonio a la 
acerera. A manera de ejemplo, comentó que si AHMSA valía mil pesos, se va a vender a 500 o 
300 pesos, se la van a dar a fulano de tal para que le meta recursos, pero ya no va a pagar 
pasivos laborales y deuda a acreedores, va a pagar muy poquito por la empresa. 

El Tiempo Monclova COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio), El Tiempo Monclova COAH (sitio), Zócalo Monclova COAH (Sitio),  
 
Inaugura gobernador Alfredo Ramírez Bedolla rehabilitación carretera Uruapan-Peribán 

(2024-07-01, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio), )  

Este fin de semana, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la rehabilitación del tramo 
carretero Capácuaro-Peribán, obra estatal donde se invirtieron 259 millones de pesos en 
modalidad multianual. Participaron también el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, 
Rogelio Zarazúa Sánchez; los presidentes municipales de Uruapan, Los Reyes y Peribán; 
diputadas locales y representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 
La mayor parte de la superficie carretera en Durango está en malas condiciones: CMIC 

(2024-07-01, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Casi el 80 por ciento de la superficie carretera de la entidad se encuentra en malas condiciones, 
reconoció el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Durango, Francisco Salazar Mendía, quien expuso que es necesario un diagnóstico para 
determinar la gravedad en cada caso. “Eso ya se veía venir desde el principio de año cuando se 
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anuncia la cancelación de los programas de conservación anuales y bianuales y desde ese 
tiempo ya se empezaban a deteriorar la mayoría de las carreteras y, a seis meses de no darle un 
solo mantenimiento, pues ahí está el resultado”, lamentó. 
 
Lluvias inusuales afectan severamente a los constructores 

(2024-07-01, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Los constructores se han visto considerablemente afectados por las lluvias inusuales que se han 
presentado en las últimas semanas, así lo informó Manuel Moguel Manzur, integrante de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Dijo que las lluvias estas generan que 

existan retrasos en los tiempos de entrega para ejecutar las obras y los contratos del personal, 
pues si bien se tiene una proyección contemplando los fenómenos hidrometeorológicos, en esta 
ocasión hubo cantidades de agua que no se esperaban. 
 
Por temporada de lluvia la CMIC brinda maquinaria pasada en caso de desastre natural 
(2024-07-01, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

Gustavo Vargas Constantini, presidente en Puebla de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, CMIC, dijo que como cada temporada de lluvias, los empresarios del sector 
ponen a disposición de las autoridades estatales maquinaria pesada y equipo, en caso de que 
sea necesario despejar carreteras y caminos. 
 
Ratifica alcalde Pérez Cuellar trabajar en coordinación con el Colegio de Ingenieros 
Civiles 

(2024-07-01, Redacción, Código 13 Parral COAH (sitio), )  

El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, ratificó el compromiso de seguir trabajando en 
coordinación con el Colegio de Ingenieros Civiles de Ciudad Juárez A.C y firmó un convenio de 
colaboración para llevar a cabo la 46 Reunión Nacional de la Federación Mexicana de Colegio 
de Ingenieros Civiles (FEMCIC) 2024. En el evento estuvieron Guillermo Lara Rodríguez, 
presidente del Colegio de Ingenieros Mecánicos, Eléctricos y Electrónicos; Reynaldo Espinoza 
Romero, presidente del Colegio de Arquitectos de Ciudad Juárez A.C; Fernando Suárez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Juárez; Felipe Rocha, 
encargado de la oficina de la Dirección Estatal de Profesiones de Ciudad Juárez y David Salazar 
Anguiano, coordinador de obras Públicas del Estado. 

Código Tres CHIH (Sitio), La Jiribilla CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), Calibre 800 CHIH (sitio), Hoy Chihuahua CHIH 
(Sitio), Vivir en Jiménez CHIH (Sitio),  
 
En Michoacán, el 85 por ciento de las obras están a cargo de empresas michoacanas 

(2024-07-01, Redacción, Ultra Noticias EDO.MEX (sitio), )  

Durante la toma de protesta de Alejandro Vargas Acosta como el nuevo presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (Cemic) delegación Michoacán, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla destacó que el 85 por ciento de la obra que se aplica en Michoacán es 
de socios de la Cemic. En su discurso, el mandatario hizo énfasis en que la construcción es un 
pilar fundamental para el desarrollo del estado, pues además de que genera empleos directos e 
indirectos, fomenta la inversión. 
 
#Morelia Juntos Pero No Revueltos: Bedolla Y Alfonso Coinciden En Comida Pero No Se 
Hablan 

(2024-07-01, Redacción, Changoonga (Sitio), )  
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En un evento convocado por el sector industrial de Michoacán, el jefe del Ejecutivo del Estado, 
Alfredo Ramírez Bedolla, y el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se 
vieron obligados a dejar de lado sus diferencias políticas y compartir el pan y la sal en una comida, 
sin embargo, apenas sí cruzaron palabra. La reunión tuvo lugar en la sede de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), donde integrantes de la iniciativa privada 
se reunieron con autoridades de diversos niveles gubernamentales para la toma de protesta del 
Consejo Directivo Michoacán 2024-2026, que quedó encabezado por Alejandro Acosta Vargas. 
 
Afecta aumento de aranceles en costos de construcción y acabados: CMIC Tijuana 

(2024-07-01, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

Uno de los temas preocupantes para el sector constructor es el incremento de aranceles a 
diversos materiales de importación, sobre todo aquellos relacionados al diseño y los acabados. 
Lo anterior lo expuso el Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, quien comentó que una de 
las afectaciones, en primer lugar, tiene que ver con el aumento del tipo de cambio. “Es un 
problema porque el dólar ha tenido un incremento y al parecer esa es la tendencia, pero lo que 
más nos preocupa son los aranceles, porque muchos productos vienen de China”, refirió. 
 
Día del Ingeniero; escasez en el sector constructor, señala CMIC 

(2024-07-01, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer una felicitación a todos los ingenieros hoy Día Nacional del 
Ingeniero, en donde destacó que existe una gran demanda en el sector de la construcción en 
mano de obra de ingeniero civil. En este sentido el líder del sector constructor dijo que se ha 
estado trabajando de la mano con el Colegio de Ingenieros Civiles y con el Colegio Metropolitano 
de Ingenieros civiles, es un día muy importante al reconocer a todos los ingenieros que 
transforman el país. 
 
Constructoras auditadas no están adheridas a la CMIC 

(2024-07-01, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

El presidente de Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Victoria, 
Jorge Adán Contreras Galván, se pronunció a favor de que la administración estatal realiza 
auditorías a la obra pública ejecutada durante el pasado gobierno panista. Contreras Galván, 
precisó que de las empresas investigadas por la Contraloría Estatal, 14 para ser exactos, se 
encuentran vetadas por irregularidades en la realización de obras públicas, en ese sentido, dijo 
que ninguna de las compañías observadas pertenecen a la CMIC Victoria, toda vez que el 
gobierno panista contrató constructoras foráneas. 
 
CMIC Colima presentó a Seidum proyecto de "batería" de pozos profundos al norte del 
estado 

(2024-07-01, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Colima presentó un proyecto 
a la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Movilidad, de construir “una batería” de 
pozos profundos. El Presidente de la CMIC Colima, Julio Lugo Barriga, consideró de urgente su 
construcción ante el estrés hídrico que registra la entidad colimense. Dijo que la propuesta 
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presentada a la titular de Seidum, Marisol Neri León, tiene que ver con la localización de acuíferos 
en la parte norte del estado y se tendría que extraer el agua a través de pozos profundos. 
 
CMIC tiene nuevo titular; Alejandro Vargas Acosta asume la presidencia 

(2024-07-01, Redacción, Grupo MarMor MICH (Sitio), )  

Este lunes 1 de julio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Michoacán nombró a su nuevo presidente, siendo Alejandro Vargas Acosta quien 
durante los próximos tres años estará al frente de los constructores de la entidad. Durante su 
toma de protesta, Vargas Acosta se comprometió para que más empresas estatales se sumen a 
la cámara y de esta manera, el sector pueda verse fortalecido en toda la entidad, por lo que 
determinó que ésta será una de sus principales propuestas a atender durante los próximos 3 
años. 
 
Con reconstrucción de Puentes, Rutilio Escandón lleva justicia social a localidades de 
Villa Comaltitlán y Huixtla 

(2024-07-01, Redacción, Cintalapanecos CHIS (sitio), )  

Al inaugurar la reconstrucción del Puente Huixtla en la localidad La Ceiba, en el municipio de 
Huixtla, y el Puente San Martín, en Villa Comaltitlán, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas 
destacó que estas obras de infraestructura son de gran impacto social porque al contribuir a la 
conectividad y la seguridad vial se fortalecen las actividades sociales, productivas, comerciales y 
económicas en las regiones Istmo Costa y Soconusco. La secretaria de Obras Públicas, Claudia 
Baca Esquinca, detalló que para el Puente Huixtla se destinó una inversión de más de 20 millones 
de pesos para su reconstrucción y reforzamiento, tras presentar afectaciones por consecuencia 
del sismo del 2017. Asistieron: la diputada presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano y 
Obras Públicas del Congreso del Estado, Yolanda del Rosario Correa González; el diputado 
federal del Distrito 7, José Juan Trinidad Balboa; el representante de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; el comisariado 
ejidal de la localidad 15 de Junio, José López Feliciano; el presidente de Colonos de Aquiles 
Serdán, Manuel Humberto Bravo; así como vecinas y vecinos beneficiados. 
 
Exitosa carrera atlética de la CMIC en Victoria, Tamaulipas 

(2024-07-01, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), )  

Con una gran participación de corredores se llevó a cabo la VI edición de la carrera atlética de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, en los 5K y 10K, la cual repartió jugoso 
premio a los ganadores de cada una de las diferentes categorías. Jorge Adán Contreras Galván, 
Presidente de la CMIC Delegación Victoria, fue el encargado de dar el banderazo de salida a 
los cientos de competidores que asistieron muy puntuales a la cita, siendo acompañado por el 
Secretario de la CMIC Victoria, Guillermo Padilla Rodríguez y Rafael Del Mazo, Coordinador de 
Capacitación de CMIC. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Plantean construir pozos profundos para reducir el estrés hídrico de Colima 

(2024-07-01, Francis Bravo, El Comentario COL (sitio), )  

Ante el estrés hídrico que ya registra Colima, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) planteó una propuesta a la titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Desarrollo Urbano y Movilidad, Marisol Neri León, la cual se base en construir una batería de 
pozos profundos. En una entrevista, el Presidente de la CMIC, Julio Lugo Barriga, explicó que 
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la propuesta tiene que ver con la localización de acuíferos en la parte norte del estado y se tendría 
que extraer el agua a través de pozos profundos. Detalló: “Hacer una batería de pozos profundos 
que nos den el volumen que nos da Zacualpan y llegaría a la zona urbana Colima-Villa de Álvarez 
como agua rodada”. 
 
Lluvias dejan carreteras lamentables, urge inversión federal: CMIC 

(2024-07-01, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que es necesario que la autoridad federal ponga atención a 
las carreteras, las lluvias destrozaron los tramos. En este sentido el líder constructor señaló que 
por el momento no ha salido nada de información o licitaciones en la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transporte (SICT), a pesar de tener una constante comunicación con la 
delegada Cristina Imelda Guerra no hay todavía inversión. 

Entre Líneas CHIH (sitio),  
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